

COSTA DA MORTE AL DÍA

Patricia Blanco / redac.carballo@lavoz.es

Aviso

Fisterra suspende los actos de Nadal por la pandemia

El área de Cultura del Concello fisterrán comunicó ayer vía redes que, con mucho pesar, debido a la incidencia de la pandemia en el municipio en las últimas semanas, han decidido suspender los actos navideños. Así, no habrá recepción de los Reyes Magos el día 5, en el pabellón, como inicialmente estaba planteado: «É o momento de evitar calquera tipo de aglomera-

ción e anular calquera foco de contaxio», señalan. Sí estará instalado un buzón real en las oficinas del Concello, para enviar cartas a Sus Majestades, y además Melchor, Gaspar y Baltasar enviarán un mensaje de paz el día 5 (18.45 horas) a través del Facebook municipal. Por esta misma vía se retransmitirá justo después en streaming el espectáculo del grupo Broken Peach.

Iniciativas escolares

El IES Parga Pondal felicita la Navidad con música

«Se entendemos que durante a tormenta podemos estar en calma, seremos capaces de entender que a vida é bela», dice el mensaje inicial del montaje que alumnado del instituto carballés Isidro Parga Pondal preparó con ilusión para esta Navidad. Se trata de una especie de árbol musical en el que la primera de las interpretaciones es, precisamente, *La vida es bella*, de

Nicola Piovani. El trabajo ha sido publicado en la web del centro, donde puede disfrutarse, toda vez que en este año no se pudo hacer concierto en vivo. Promovió la iniciativa el departamento de música, con la participación de alumnos de tercero y cuarto de ESO, así como de primero y segundo de Bachillerato. ¡Mención especial para los encargados de montaje y diseño gráfico!

Programación navideña



«Arlequina», ayer, en el Pazo da Cultura carballés. A. GARCÍA

Intenso ritmo de propuestas en la recta final del año

Los más pequeños son los destinatarios de todas las citas previstas para este martes en la comarca

tar. Al ser un espacio cerrado, se permitirá solo el acceso de los niños, sin acompañamiento de adultos, dado que el aforo es muy limitado. La entrada es gratuita, hasta completar la capacidad máxima de la sala en estas circunstancias.

El 2020 toca a su fin, los escolares están de vacaciones y, con todas las medidas de seguridad, hay para este martes 29 un buen número de propuestas de ocio, la mayoría de ellas pensadas para los pequeños de la casa. Estas son las más destacadas:

CARBALLO
Nadal Pequespectacular

18.00 horas • Pazo da Cultura • Jon Braun, de Anita Maravillas Teatro & Portal 71, es la tercera y última propuesta del ciclo Nadal Pequespectacular de Carballo, un ciclo por el que ayer pasó *Arlequina*, de Monicreques de Kukas. *Jon Braun* es un espectáculo de títeres en una historia sobre el amor y la superación que tiene en Malintxe, mujer fuerte y guerrera, el héroe. Función a las 18.00 horas, en el Pazo da Cultura, con entradas a 4 euros (3, precio reducido). Venta desde las 16.30, en la propia taquilla. Aforo limitado. **Pistas y visitas guiadas**

Como parte del programa *Ao redor dos muros en Nadal*, impulsado desde el área de Turismo, se están ofreciendo rutas guiadas por las obras de arte de la localidad y también un juego de pistas para disfrutar en familia. Más información en el Museo de Bergantiños (981 702 077) o en turismo@carballo.gal.

A LARACHA

«Cocer e cantar»

12.00 horas • Casa da Cultura • Títeres Seisdedos es la compañía que hoy visitará la localidad larachesa, en cuya Casa da Cultura ofrecerá el espectáculo infantil *Cocer e can-*

CEE
Magia y literatura

18.00 horas • Auditorio Baldomero Cores • Apre-Deimi es un taller y espectáculo de magia para mayores de 5 años del que hoy se podrá disfrutar en la Casa da Cultura de Cee (entradas a 3 y 5 euros). Algo más tarde, en el mismo espacio (20.15), María Lado presentará su más reciente poemario, *Gramo Stendhal*.

CABANA
«Cociñando música»

17.00 horas • Dombate • Música en directo, electrónica, juegos y participación se mezclan en esta propuesta de uno de los miembros de los Tres Tenedores. El Capitán Garfo trae *Cociñando música* a Cabana: aforo limitado, se cubre por orden de llegada.

ZAS
Rilo e Penadique

18.00 • Axencia de Lectura de Baio • Ofrecen *A formiga no carreiro*, para público infantil y familiar. Velada sonora con necesaria reserva previa.

CORISTANCO
Galletas de Navidad

Por la mañana • Biblioteca municipal • El programa diseñado por el Concello de Coristanco concede un gran peso a los obradoiros. El taller de hoy será de galletas.

CAMARIÑAS

Pedro Brandariz

De 11.00 a 12.00 y de 12.00 a 13.00 • Biblioteca • Pequeños a partir de 3 años son los destinatarios de los cuentos que Brandariz ofrecerá de 11.00 a 12.00. Sigue después un taller.

Colaboración



Calendario solidario en Vimianzo

La cofradía de la Semana Santa Stabat Mater Dolorosa, de Vimianzo, ha editado por séptimo año consecutivo un calendario solidario en el que se recogen fotografías antiguas tanto de personas como de edificios y plazas que hoy ya no lucen como antaño, en tanto que han sido modificados con el paso de los años. El almanaque recoge asimismo los días señalados de las fiestas y novenas de las parroquias de Calo, Cambada, Castrelo y Vimianzo. Puede adquirirse a través de los sacristanes o bien en locales como el Celme Café o el estanco.

Cabe recordar, de otro lado, que Cáritas Vimianzo, Cruz Vermella y Concello forman parte de una plataforma solidaria que promueve una recogida de alimentos y productos de higiene ahora en Navidad. Se puede colaborar desde diferentes puntos del municipio.

Educación y arquitectura

Carballo tendrá su primer huerto vertical urbano con «A vila do mañá»

Implicar a la infancia en el diseño del Carballo del futuro es parte de los objetivos del proyecto *A vila do mañá*, dirigido por la arquitecta Sandra González Álvarez. Las actividades están en marcha desde la pasada semana y aunque parte de ellas se llevan a cabo de forma virtual, otras implican el contacto directo con el entorno. Fue el pasado lunes cuando los 34 pequeños participantes recogieron sus cajas con el material necesario para trabajar en estas vacaciones navideñas. Practicaron en casa, por ejemplo, a crear estructuras con hilos de colores, y después de eso, el sábado tomaron el parque de San Martiño con sus maquetas de lana, convirtiendo la zona en un espacio lúdico.

Fue esta misma semana cuando también comenzaron a «enmarcar» elementos arquitectónicos que les parecen importantes: lo hacen a través de un marco de papel que iba en esa caja. «Levei unha grata sorpresa, porque por primeira vez aparece *Derrubando muros con pintura* dentro dos marcos, algo



La iniciativa «Enmarcando Carballo», parte del proyecto.

que na edición do 2018 non sucedera», apuntó González.

Mañana, reto colectivo

Uno de los próximos retos colectivos está previsto para mañana mismo, día 30. Se trata de la construcción de un muro vegetal en la calle Villa de Noia. Los pequeños ya empezaron a trabajar ayer en esta idea, preparando los recipientes en los que se plantarán las semillas con el material que incluye la caja. «O equipo do proxecto escolleu ca-

baza, millo e feixóns para que medren no primeiro horto vertical urbano», trasladan desde el Concello carballés. Avanzan también desde el consistorio que el 4 de enero habrá otra cita colectiva: en esta ocasión los participantes en *A vila do mañá* pintarán un muro en la rúa Coruña. *Dálle cor a Carballo* es, precisamente, uno de los grandes cometidos de esta edición de la iniciativa, siguiendo con ese ánimo de implicar a la infancia en el entorno y conciencia de su cuidado.

En imágenes

«Carabela», en Baio. Importante mensaje ecológico, en torno al problema de los plásticos y más, tiene la obra *Carabela*, representada en Baio el sábado por la compañía con sello carballés Galeatro. FOTO BASILIO BELLO«Medida x medida», en Vimianzo. Con rostros de la comarca entre el elenco, tal es el caso de Víctor Mosqueira y Santi Romay, se representó este pasado sábado en Vimianzo la obra *Medida x medida*, de Produccións Teatrais Excéntricas, coproducida además por el FIOT carballés. Actuó la compañía dentro del festival de teatro Vinimadal. FOTO B. BELLO